



Mois de Mars 2022

Sixième pas

LES GROUPES DE PRIÈRE DANS LA VIE DE L'ÉGLISE

COMMENTAIRE BIBLIQUE

“ Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. ”
(Jn 15, 16)

Dans la nuit du Jeudi Saint au Cénacle, Jésus révèle et remet aux apôtres le secret pour l'avoir toujours présent : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » (Jn 15). L'Église a toujours cru à la présence de « Jésus au milieu » à partir de ce secret. Toute la force de l'Église, tous ses fruits ne peuvent provenir que de l'amour mutuel. Être écouté par Dieu et obtenir sa Présence ne dépend pas d'être beau, bon, capable et efficace mais de la capacité d'être dans l'acceptation mutuelle de la diversité.

Nous faisons partie de l'Église non pas parce que nous avons "choisi", donc avec des attentes à récompenser, mais parce que nous sommes "choisis" par Dieu, pour être aimés de Lui et des frères. Voilà la force et l'efficacité de la prière et des œuvres de charité. Celui qui prie avec amour est certainement entendu, il est donc capable d'adoucir Dieu plus qu'Il ne l'est déjà.

SPIRITUALITÉ

"Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux." La prière en commun est une nécessité pour le chrétien, ce n'est pas une option ou quelque chose en plus. Cette prière a un sens si nous sommes « Église », le corps mystique du Christ. Notre disponibilité à accueillir l'autre et à vivre un chemin avec lui est le signe que nous vivons une vraie prière, qui nous conduit à une pleine relation avec le Père et le Fils et l'Esprit Saint.

Extrait d'une lettre de Padre Pio à Antonietta Vona

Pietrelcina, le 16 Janvier 1918

Après l'amour de Notre-Seigneur, je te recommande l'amour de l'Église, son Épouse et notre tendre Mère. Cette chère douce colombe qui, seule, peut pondre les œufs et faire naître les petites colombes à l'Époux. Remercie Dieu cent fois par jour d'être fille de l'Église. Pose ton regard sur l'Époux et l'Épouse, et dis à l'Époux : "Oh que tu es l'Époux d'une belle Épouse", et à l'Épouse : "Ah, que tu es l'Épouse d'un Époux tout divin ! ». Aie une grande compassion pour tous les pasteurs et les prédicateurs de l'Église et aussi pour tous ceux qui prennent soin des âmes. Regarde, ma fille, comme ils sont dispersés sur la surface de la terre, il n'y a aucun endroit sur terre où il n'y en a pas beaucoup. Prie Dieu pour eux afin qu'en se sauvant eux-mêmes, ils obtiennent fructueusement le salut des âmes. À cet égard, je te supplie de ne jamais m'oublier lorsque tu seras devant Jésus, car il me donne une telle volonté que je n'oublierai jamais votre âme.

Frère Pio

L'amour pour l'Église et la vénération du Souverain Pontife sont les deux coordonnées dans lesquelles Padre Pio vit sa spiritualité et veut que ses fils et filles spirituels la vivent. Aller à l'encontre des enseignements de l'Église ou manquer de respect au Souverain Pontife ou à son propre évêque signifiait, pour Padre Pio, se détacher de lui.

Depuis leur naissance, les Groupes de Prière devaient être suivis par un prêtre, c'était la condition que Padre Pio voulait qu'il y ait pour qu'ils soient reconnus. La présence du directeur spirituel garantit que la prière vécue ensemble est vraiment un don et un service pour l'église locale. Il n'est pas toujours possible d'avoir un directeur spirituel qui s'occupe exclusivement du Groupe ou qui célèbre les liturgies exclusivement pour le Groupe, l'important est que les membres du Groupe se reconnaissent dans un prêtre spécifique, nommé par l'évêque, pour les aider à vivre leur propre charisme au service de l'Église.

FAISONS CONNAISSANCE AVEC PADRE PIO

- ❖ Le 24 septembre 1975 les Groupes sont à Rome pour le troisième Congrès International à l'issue duquel ils assistent à l'audience générale de Paul VI qui déclare « Padre Pio, parmi les nombreuses bonnes et grandes choses qu'il a accomplies, a généré ce courant de personnes qui prient ; qui, à son exemple et dans l'espérance de son aide spirituelle, se consacrent à la vie chrétienne de communion dans la prière, de charité de pauvreté d'esprit et d'énergie de la profession chrétienne ».
- ❖ Le 25 juin 1978, peu avant sa mort, Paul VI lors d'une audience avec le Sacré Collège des cardinaux déclare « des fervents centres et des Groupes de Prière ont vu le jour. Ce sont de petites cellules de vie ecclésiale, souvent discrètes, même ignorées, qui répandent dans notre monde l'oxygène vivifiant des hauteurs spirituelles ».



- ❖ Le 1er octobre 1983, Jean-Paul II rencontre les Groupes de Prière à Rome, dans la Salle Nervi : « vous qui faites partie des Groupes de Prière vous entendez coopérer à la réalisation du Royaume de Dieu selon l'enseignement de Jésus résumé dans le « Pater noster » : Adveniat regnum tuum ! Ce qui caractérise alors votre coopération, c'est la conscience que le premier moyen indispensable à l'expansion du royaume de Dieu dans les âmes est la prière, continue, humble, dévote ».
- ❖ Le 23 mai 1987 Jean-Paul II est en visite pastorale dans les Pouilles. À San Giovanni Rotondo, il rencontre les malades, les médecins de la Casa Sollievo della Sofferenza et les groupes de prière.
- ❖ Le 29 septembre 1990, Jean-Paul II rencontre à nouveau les Groupes de Prière : « suivez l'exemple de Padre Pio ; imitez sa recherche constante de l'intimité avec le Seigneur, car c'est là le seul secret de la vie spirituelle. Suivez, comme lui, le chemin de la conversion authentique, de la pénitence volontaire et de l'abandon confiant à la Providence ».
- ❖ Le 2 mai 1999, béatification de Padre Pio : Jean-Paul II dans son homélie affirme : « beaucoup de gens, en rencontrant Padre Pio directement ou indirectement, ont redécouvert la foi ; à son école, les groupes de prière se sont multipliés aux quatre coins du monde ».
- ❖ Le 16 juin 2002, Canonisation de Padre Pio sur la place Saint-Pierre : une fois de plus Jean-Paul II affirme : « la raison ultime de l'efficacité apostolique de Padre Pio, la racine profonde de tant de fécondité spirituelle se trouve dans cette union intime et constante avec Dieu dont les longues heures passées dans la prière étaient des témoignages éloquentes. [...] Cette caractéristique fondamentale de sa spiritualité se poursuit dans les « Groupes de prière » qu'il a fondés, qui offrent à l'Église et à la société la formidable contribution d'une prière incessante et confiante. Padre Pio ajouta alors à la prière une activité caritative intense dont la "Casa Sollievo della Sofferenza" est une expression extraordinaire. Prière et charité, voici une synthèse très concrète de l'enseignement de Padre Pio, qui est proposée à tous aujourd'hui.
- ❖ Le 21 juin 2009, le pape Benoît XVI a effectué une visite pastorale à San Giovanni Rotondo. A cette occasion il dira : « Chers amis, Frères Mineurs Capucins, membres des Groupes de Prière et tous fidèles, vous êtes les héritiers de Padre Pio et l'héritage qu'il vous a laissé est la sainteté ».
- ❖ Le 6 février 2016, à l'occasion du Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde, le Jubilé des Groupes de Prière de Padre Pio, le Pape François sur la Place Saint-Pierre a déclaré : « Je vous remercie pour votre engagement, je vous encourage, afin que Les groupes soient des « centrales de miséricorde » : des centrales toujours ouvertes et actives, qui avec l'humble pouvoir de la prière apportent la lumière de Dieu au monde et l'énergie de l'amour pour l'Église ».
- ❖ Le 17 mars 2018, le Pape François, en visite pastorale à Pietrelcina et San Giovanni Rotondo, a déclaré : « La prière est un acte d'amour, c'est être avec Dieu et lui apporter la vie du monde : c'est une oeuvre indispensable de miséricorde spirituelle. Et si nous ne confions pas nos frères et soeurs, les situations au Seigneur, qui le fera ? qui intercédara, qui se souciera de frapper au cœur de Dieu pour ouvrir la porte de la miséricorde à l'humanité dans le besoin ? C'est pourquoi Padre Pio nous a laissé les Groupes de Prière ».

LE MONDE DE PADRE PIO : *Prier en communion avec le Saint-Père*

L'une des premières dates certaines concernant les Groupes de Prière de Padre Pio remonte à 1948, alors que l'année suivante, il y avait déjà la présence de quelques groupes de frères qui se réunissaient une ou deux fois par mois pour réciter ensemble le Saint Rosaire. Le mot « Groupe », alors que Padre Pio voulait répondre aux multiples appels de Pie XII en faveur de la prière commune, était celui qui prévalait sur de nombreuses autres dénominations, telles que "phalange des priants et des pénitents", "groupement religieux", "Communauté fraternelle". Padre Pio, qui voulait se retrousser les manches et répondre immédiatement à l'appel du Pape, considérait les Groupes de Prière comme un « échafaudage », un soutien constant et continu, par la prière, pour la Casa Sollievo della Sofferenza. Les Groupes, dont l'appel officiel à la constitution fut lancé en août 1950, devaient être un "modèle", c'est-à-dire qu'ils devaient toujours "guérir" par la prière collective, sous la conduite d'un prêtre et avec l'approbation de l'évêque, la formation spirituelle et l'élévation spirituelle de tous les membres du Groupe, afin de devenir un exemple de vie chrétienne.

GROS PLAN SUR LES GROUPES DE PRIÈRE DU PÈRE PIO : *Dans l'obéissance à l'Église Mère*

L'approbation d'un nouveau groupe de prière appartient au directeur général des Groupes de Prière, qui délivre un certificat par le Centre international des groupes de prière de San Giovanni Rotondo. Les conditions de naissance d'un nouveau groupe sont les suivantes :

- la présence d'un prêtre qui s'engage à être l'assistant spirituel du Groupe ;
- une église spécifique où le Groupe se réunit de préférence une église paroissiale) ;
- un temps de préparation adéquat convenu avec le directeur spirituel et avec le coordinateur diocésain ou régional
- l'approbation de l'évêque diocésain.